

LES WETTENGEL DE NEUENBERG.
LES NÉGOCIANTS ÉMINENTS DE PRAGUE AVANT
LA BATAILLE DE LA MONTAGNE BLANCHE

Richard Klier

A la fin du 16^{ème} siècle les Wettengel de Neuenberg étaient les bourgeois les plus riches de la cité de Prague. Ils étaient originaires du domaine de Neuberg près d'Asch en Bohême. D'après le livre des douanes de Prague de l'année 1597 Christoph Betengel (Wettengel) acquitta les frais de douane les plus élevés (92 Schock 14 Gr. de Bohême). Il possédait plusieurs maisons dans le quartier du Brückel et des champs à l'emplacement de l'actuel musée national. De plus il acheta en 1583 en Bohême orientale le domaine de Borohrádek 12 600 Schock de Gr. de Bohême et en 1587 le domaine de Reichenau sur la Kněžna pour 33 750 Schock de Gr. de Bohême. Comme son fils unique Johannes était décédé en 1587 lors d'un voyage à cheval à Lyon et sa fille unique Katharina en 1600, son frère Eustachius était devenu son héritier principal en 1602. Ce dernier n'avait obtenu le titre de citoyen de la ville de Prague que le 10 mars 1592. Lorsque son frère Christoph mourut en 1602, il entra comme ce dernier au conseil municipal de la capitale de Bohême. Cet honneur fut pour lui une lourde charge car il n'avait que peu de connaissances de la langue tchèque. Il se fit libérer de cette charge par le souverain le 13 novembre 1603.

Lors de la mort soudaine d'Eustachius en janvier 1620 on dressa un inventaire de succession qui montre clairement la situation financière du défunt. Les deux fils d'Eustachius héritèrent au total de 250 000 Schock de Gr. de Meissen. Le riche héritage ne fit pas le bonheur des deux jeunes Wettengel. La défaite des protestants dans la bataille de la Montagne Blanche eut une influence sur le sort des deux jeunes Wettengel; tous deux devinrent officiers au service de l'Empereur. Christoph Wettengel le cadet mourut au camp le 15 février 1623 à Nizko (Neisse). Son frère Hans dut lutter dur pour la reconnaissance de ses revendications. Il mourut en 1630.